

Alimentación de conejos para una mejor producción de carne.

Estado del Arte.

El consumo de proteína animal, es una actividad que se da alrededor del mundo, donde los seres humanos, buscaron fuentes de alimentación alternativas que les brindaran nutrientes y a la vez fueran de fácil acceso. El consumo de carne en el mundo es mayor en carnes de cerdo, aves y res, esta última tuvo gran acogida entre las personas, ya que tiene un alto porcentaje de proteínas, minerales y vitaminas.

Con el tiempo surgieron nuevas opciones de consumo de carne, donde se buscaba que esta fuera de fácil acceso y con altos valores nutricionales. La carne de conejo tiene un alto valor nutricional, poco porcentaje de grasa y colesterol, además es abundante en proteínas y altamente digestible. Los costos de inversión y mano de obra son bajos, permitiendo a campesinos desarrollar la cunicultura como una actividad alternativa de ingreso. Para mejorar sus condiciones y formas de vida.

Investigaciones realizadas en universidades de Chile y México, dieron como resultado que para una muy buena calidad de la carne de conejo, se debe trabajar un enfoque en las cadenas agroalimentarias. Es decir, aumentar las operaciones de producción, almacenamiento, distribución y comercialización del conejo, donde se analizan los aspectos económicos, comerciales y alimentarios.

Pregunta Problema:

¿Cuáles son las alternativas de alimentación de los conejos para obtener calidad en la producción su de carne?

La Alimentación.

Una alimentación saludable es aquella que aporta todos los nutrientes esenciales y la energía que cada persona necesita para mantenerse sana. También es la correcta incorporación y aprovechamiento de todos los nutrientes que necesitamos para crecer y vivir saludablemente.

Alimentarse saludablemente además, previene el desarrollo de enfermedades como: Obesidad, Diabetes, Anemia, Osteoporosis.

Obesidad: Es una enfermedad que consiste en un exceso de grasa en el cuerpo, específicamente cuando el Índice de Masa Corporal (IMC) supera el escalafón de 20 - 40 por ciento de sobre peso.

Diabetes: Es una afección crónica que se desencadena cuando el organismo pierde su capacidad de producir suficiente insulina o de utilizarla con eficacia.

Anemia: Es una enfermedad en la que la sangre tiene menos glóbulos rojos de lo normal, o también cuando estos no tiene suficiente hemoglobina. La hemoglobina es una proteína, que le da a la sangre el color rojo, esta permite que los glóbulos rojos transporten el oxígeno de los pulmones al resto del cuerpo.

Osteoporosis: Es una enfermedad común en la cual los huesos se debilitan, afectan mayormente al conejo en sus patas, ya que con estas realizan sus actividades diarias.

Pirámide Alimentaria o Nutricional.

Es usualmente el método utilizado para sugerir la variedad de alimentos a consumir en forma cotidiana. Lo que propone la pirámide es la distribución para consumo del tipo o grupo de alimentos que la componen en proporciones parecidas a la de las capas o escalones.

Los conejos, por otra parte se alimentan de algunas plantas, verduras y frutas, pero estos pequeños animales tienen un límite de consumo, además se debe tener en cuenta la edad ya que los primeros 90 días de vida, los conejos debe comer sin restricciones, para lo que se recomienda dejar suficiente comida y agua; para el momento que le apetezca.

Según investigaciones estos son los alimentos que deben estar dentro de una dieta para garantizar la alta calidad en la producción de carne de conejo.
Pellet: Porque estos contienen un alto nivel nutricional para ellos.
Frutas y Verduras: Son importantes fuentes de vitaminas y proteínas.
Los conejos son anémicos cuando la hemoglobina se sitúa por debajo de los 10,4 g por 100 ml.

Heno o Forrajes: Este tiene altos valores nutritivos, debido a la germinación de granos.

Desde su origen, y hasta comienzos del neolítico (aproximadamente 10.000 años), los hombres fueron cazadores, las presas de caza constituían la base de su alimentación (proteínas y lípidos), también consumían bayas (frutas silvestres) o raíces, además vegetales, (hojas, tallos, brotes) y sin duda también granos silvestres.

Etapas de la alimentación de las civilizaciones antiguas.

Al paso de los años varias civilizaciones dieron grandes inicios para la historia de la alimentación, algunas de estas son:

Egipto: Los egipcios tuvieron a su disposición un amplio grupo alimenticio. Entre los animales de cría, el cerdo ocupaba un lugar privilegiado, pero se consumía también ampliamente carne de res y de cordero.

Grecia: La carne era entonces un alimento despreciable para el griego; los alimentos que simbolizaban el estatus de ser civilizado eran el pan de trigo, el vino, el aceite de oliva y el queso.

Roma: El alimento preferido era el pan (trigo), este se acompañaba con aceitunas, cebollas y aceite. Es incluso su alimento preferido, hasta cuando la carne toma gran fama.

Bibliografía:

Biblioteca del campo, granja integral auto suficiente, tercera edición, especies pecuarias, pág. 135 hogares juveniles campesinos.

Biblioteca practica agrícola y ganadera, producción ganadera, grupo editorial océano, presidente Jose Luis Monreal, pág. 206 140-166, impreso en España. Editorial EDAGRICOLE, de Bologna, Italia.

<http://www.mundoconejo.com.ar/mundoconejo.php?c=ali>

<https://www.google.es/#q=Influye+la+raza+en+la+clase+de+alimentos+de+los+conejos%3F>

<https://prezi.com/dkqfgxyttem1/alimentacion-de-conejos-para-una-mejor-produccion-de-carne>

<http://www.madriqueraweb.org/articulo/cuidados-basicos-del-conejo>

<http://cuantovive.org/esperanza-de-vida-de-un-conejo/>